



No informó 5 mil mdp a su Consejo

Omite Pemex reportar pagos

Revela Auditoría varias anomalías que arriesgaron a la petrolera

DIANA GANTE

Petróleos Mexicanos (Pemex) no reportó a su Consejo de Administración pagos relacionados con costos financieros por 5 mil 544 millones de pesos durante 2023, reveló la Auditoría Superior de la Federación (ASF).

De acuerdo con los informes de la Cuenta Pública 2023, la petrolera carece de un análisis respecto al costo-beneficio de la implementación de los mecanismos financieros para el pago de deuda con proveedores y contratistas, en el cual se evalúa si el costo financiero pagado por Pemex y sus empresas subsidiarias resul-

ta conveniente en términos financieros para la petrolera.

“No se identificaron reportes al Consejo de Administración de Pemex en los que se hiciera del conocimiento de los consejeros el monto pagado por costo financiero que en 2023 fue de 5 mil 544 millones de pesos”, expone el documento.

Otra anomalía que encontró la ASF fue que el pago del costo de cinco mecanismos financieros se realizó con desfases de entre cinco y 80 días, lo que le generó a la empresa del Estado un riesgo no materializado de pago de intereses moratorios de entre 95 mil dólares y 4 millones 659 mil pesos.

Otro detalle fue el comparativo entre las bases de datos que proporcionó Pemex, relacionadas con las facturas pagadas en 2023 mediante la implementación de mecanismos financieros para



el pago de los adeudos a proveedores y contratistas, pues se tuvieron diferencias por 2 mil 164 millones de pesos y 8 millones 638 mil dólares.

También se registró otra falla relacionada con un pago en exceso de 253 mil 700 pesos, derivado de un error en la aplicación del tipo de cambio, realizado como un mecanismo financiero para el pago de adeudos a proveedores y contratistas.

En este caso, la auditoría pudo acreditar la recuperación del monto referido.

Sin embargo, la ASF no logró contar con los mecanismos de control para verificar que todos los adeudos pagados mediante mecanismos financieros correspondieran exclusivamente a obligaciones reales de pago a cargo de Pemex.

Otra observación de la Auditoría está relacionada con un reporte de pago de la petrolera mexicana vinculado a una sociedad con empresas terceras y que no debía clasificarse con un adeudo a proveedores y a contratistas.

Es decir, se trató de pagos a dos empresas no identificadas por 515 millones 510 mil pesos, relacionados con contratos de extracción de hidrocarburos celebrados entre Pemex, Exploración y Producción, la Comisión Nacional de Hidrocarburos y las empresas privadas.

De manera que esas erogaciones no estaban asociadas a una factura de proveduría o servicio, sino a obligaciones contractuales vinculadas a una sociedad entre Pemex y terceros.



Inspeccionada

La Auditoría Superior de la Federación encontró varias inconsistencias financieras en Pemex, durante 2023:

- **5 mil 544 millones** de pesos no reportados.
- **Falta de un análisis** de costo-beneficio de mecanismos financieros.
- Desfases de pagos de **entre cinco y 80 días.**
- Intereses de pagos **moratorios.**
- Pagos no relacionados a **proveedores y contratistas.**

Fuente: ASF

